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in data  20 maggio 2025  Delibera n. 1 
 
Comma 1) APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA 15 MAGGIO 2025 

 
Il Presidente chiede ai presenti se vi siano rilievi al verbale redatto. 
Non rilevando osservazioni, l’Esecutivo approva il testo della seduta in oggetto. 
[del. 1] 
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Comma 2) COMUNICAZIONI 

 
Il Segretario Generale rende noto che è giunta una comunicazione, in copia al 

CONS, della costituzione di una nuova Associazione sportiva di Pugilistica - San Marino Boxing 
Association - che ha presentato domanda di affiliazione alla Federazione Arti Marziali. 

Rende noto, inoltre, dell’invito giunto da parte del nuovo Presidente del CIO Kirsty 
Coventry per la partecipazione al quinto Forum Internazionale per l'Integrità Sportiva (IFSI) 
Evolvere per l'Integrità, intitolato: "Evolvere per l'Integrità", che si terrà a Losanna il 24 ottobre 2025. 

Pur riaffermando l'impegno del movimento olimpico per la tutela e promozione 
dell'integrità sportiva, il quinto IFSI mira ad affrontare le sfide attuali ed emergenti all'integrità 
sportiva attraverso un approccio olistico e collaborativo. 

Il Presidente invita i presenti a porre l’appuntamento in agenda, essendo prevista 
la partecipazione anche per video conferenza. 

Sempre per quanto riguarda agli appuntamenti, ricorda che lunedì prossimo si terrà 
l’Assemblea Generale dei GSSE con diversi punti all’ordine del giorno, tra i quali l’aggiornamento 
del programma sportivo di Monaco 2027 e Lussemburgo 2029, e le nomine del Segretario Generale 
e del Presidente della Commissione Tecnica. Per la prima figura sarà il Comitato Lussemburghese a 
presentare il candidato di cui ancora non è stato reso noto il nome, mentre per la Presidenza della 
Commissione Tecnica GSSE, invece, l’unica candidatura finora presentata è Manfred SCHREIBER, 
già membro della CT dei GSSE per il Liechtenstein.  

Il Relatore ritiene che il candidato possieda le competenze necessarie per gestire 
la Commissione e potrà dare un buon supporto al movimento sportivo che ruota attorno ai Giochi. 

Il Comitato Esecutivo, sentito il riferimento, approva sostenendo la candidatura. 
[del. 2] 
Il Segretario Generale ricorda ai presenti il programma dell’imminente visita, il 

23 maggio, della Commissione ACES a San Marino. Informa che saranno presenti quali membri 
Vincenzo LUPATTELLI, Vice Presidente ACES e Presidente ACES Italia; Marco LOMBARDI, 
Delegato ACES Italia; Endri HOXHA, Vice Ministro Sport Albania; Michele PITTA ONU Turismo, 
Responsabile Turismo Sportivo; Angela MACERI, Sales Manager B2B Italy Decathlon. 

Nell’illustrare il percorso e la visita degli impianti sportivi in Territorio, comunica 
di aver allertato tutte le Federazioni interessate e, come sollecitato dalla Segreteria di Stato allo Sport 
promotore dell’iniziativa, viene richiesta la presenza dei dirigenti sportivi nelle varie fasi della visita, 
ovvero al saluto iniziale, prima del tour e alle conviviali durante tutto l’arco della giornata. 

Dopo una rapida consultazione, e tenuto conto che la visita viene a ridosso della 
partenza per Andorra, il Vice Presidente Rossini e il membro Vannucci si rendono disponibili a 
incontrare e a seguire la delegazione durante la giornata, mentre il Presidente presenzierà ai saluti di 
benvenuto presso la Segreteria di Stato allo Sport. 
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in data  20 maggio 2025  Delibera n. 3  
 
Comma 2) COMUNICAZIONI 

 
Il Relatore informa l’Esecutivo sull’esito della richiesta di copertura assicurativa 

RCO/RCT dell’ISS per i medici richiesti dal CONS per seguire gli atleti nazionali e distaccati 
dall’ISS tramite congedi straordinari sportivi in occasione delle trasferte ufficiali, quali la prossima 
in Andorra per i Giochi dei Piccoli Stati. 

Riporta la nota dell’Esperto Amministrativo Legale che reputa l'attività dal CONS 
non contemplata nelle clausole della polizza sanitaria dell’ISS in quanto, a suo dire, viene svolta 
volontariamente dagli interessati e non su mandato dell'Istituto e quindi fuori dell'ambito lavorativo. 
La polizza ISS non riconoscerebbe, quindi, eventuali casi di malpratica sanitaria. 

A seguito del riferimento, il Comitato Esecutivo ritiene inaccettabile la posizione 
dell’Esperto legale, ricevuta peraltro in ritardo e a ridosso della partenza della Delegazione. 

Il Presidente propone, dopo un ampio confronto di voler rinnovare la richiesta al 
Comitato Esecutivo dell’ISS, informate la Segreteria di Stato allo Sport e della Sanità, di potersi 
avvalere dei servizi sanitari in favore della Delegazione del CONS, Ente pubblico, composta di oltre 
130 persone tra atleti, quadri tecnici e dirigenziali, in occasione della competizione più rilevante della 
stagione sportiva dell’anno in rappresentanza ufficiale della Repubblica di San Marino accordando ai 
medici la relativa copertura sanitaria assicurativa.  

A sostegno dell’ufficialità della trasferta, si rammenta la presenza delle LL.EE. i 
Capitani Reggenti, accompagnati da due Segretari di Stato e Funzionari pubblici, come da delibera 
del Congresso di Stato n. 3 del 13 maggio 2025. 

Il Comitato Esecutivo concorda e sollecita l’invio di una nota urgente al Comitato 
Esecutivo dell’ISS e copia alle Segreterie di Stato competenti, e qualora l’esito risultasse negativo, di 
voler provvedere a contrarre un’apposita polizza assicurativa per l’esercizio di prestazioni mediche, 
il cui costo, al momento viene quantificato in oltre € 700, autorizzandone la spesa imprevista.  

[del. 3] 
Il Presidente passa a riferire in merito all’incontro sollecitato dal Presidente FSP, 

Luca Liberti, a seguito della stesura del piano di prenotazioni per il Multieventi per la prossima 
stagione agonistica. La dirigenza federale e le società Pallacanestro Titano e Basket 2000 hanno 
espresso forte preoccupazione per la mancanza di spazi nella struttura di Serravalle, che compromette 
le attività agonistiche e lo sviluppo del movimento cestistico.  

Il Relatore riferisce che è stata confermata la disponibilità, come richiesto, di due 
weekend al mese per le partite, spazio per allenamenti a dicembre e per l'evento di novembre alla 
palestra A. Casadei. Respinge le accuse di non permettere alla FSP di pianificare il futuro delle attività 
senza spazi adeguati, deprecando l’annuncio di voler di rimettere il mandato al CONS. 

In aggiunta, riferisce che sono giunte alla sua attenzione due note da parte della 
Federazione Ginnastica, sempre in merito all’uso delle Palestre: l’una richiedente spazi aggiuntivi per 
la rifinitura della preparazione della Nazionale in vista di Andorra e l’altra riguardante la richiesta di 
un incontro per il ripristino dele condizioni nelle prenotazioni delle palestre, dato che la Federazione 
ha riscontrato ostacoli nelle prenotazioni delle palestre a causa della posizione invasiva della 
Federazione Pallacanestro, la quale ha prenotato spazi senza rispettare gli orari e le date storicamente 
assegnati alla Federazione Ginnastica.  
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in data  20 maggio 2025  Delibera n. - 
 
Comma 2) COMUNICAZIONI 

 
Pertanto, la FSG chiede all’Esecutivo il ripristino delle regole di prelazione sugli 

spazi in uso e di poter utilizzare il palazzetto di venerdì per le ginnaste della Serie B.   
Il Presidente riconosce le difficoltà espresse dalla FSG, informando che in aggiunta 

alle proprie richieste si sono sovrapposte le istanze della Federazione Pallavolo in altre palestre.  
Ritiene inderogabile risolvere queste problematiche per il futuro delle attività 

sportive e per garantire l'allenamento adeguato a tutte le discipline attraverso la revisione delle norme 
e prassi per le prenotazioni, dato che il senso comune è stato smarrito e non si possono più tollerare 
prevaricazioni nella distribuzione degli spazi, già oltremodo in crescita in ambiti sempre più limitati. 

Il Comitato Esecutivo condivide e sollecita la redazione di un Regolamento interno 
per la prenotazione e distribuzione delle Palestre, in particolare quelle scolastiche, prevedendo 
condizioni anche economiche, istituendo un contributo orario a parziale rimborso delle spese da 
sostenere per le pulizie ordinarie delle strutture, ora pressoché svolte a cura e a totale carico del 
Comitato Olimpico.  

Il Segretario Generale, a titolo informativo e con riferimento all’utilizzo delle 
palestre, distribuisce ai presenti il calendario dei Centri Estivi scolastici evidenziando come sono 
nove i plessi interessati e l’interdizione delle strutture, per queste attività, pone alcuni vincoli allo 
svolgimento di diverse attività agonistiche durante tutto il periodo estivo. 

Infine, informa che il Giudice Sportivo di Primo Grado, avv. Alberto Vaglio, ha 
depositato la sentenza pronunciandosi sul ricorso del tesserato Gianluigi Lazzarini avverso le 
deliberazioni dell’Assemblea della Federazione Tennis, rigettando l’istanza in quanto infondata e non 
sufficientemente provata.  

Nel leggere il provvedimento rileva come gli onorari di causa sono interamente 
compensati tra le parti, mentre le spese di giustizia sportiva saranno da liquidarsi in € 1.000 e sono 
poste a carico delle parti in pari quota e disponendo l'incameramento della somma di € 500 versata a 
titolo di quota cauzionale. 

Il Comitato Esecutivo, dopo alcuni chiarimenti forniti dal relatore, prende atto. 
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Comma 3) AUTORIZZAZIONI, APPROVAZIONE E RATIFICA SPESE 

 

Il Segretario Generale richiama la pratica amministrativa oggetto di discussione 
nella precedente seduta e illustra ai presenti il contenuto della nota Prot. n. 1524 del Responsabile di 
Unità Operativa, Nicoletta Corbelli, e dei relativi allegati, in esecuzione della precedente delibera n. 
2 del Comitato Esecutivo in data 15 maggio 2025, per procedere al conferimento di un incarico alla 
CPSA S.r.l (Centro di Prevenzione Sanitaria per le Aziende) che prevede la nomina di Francesco 
Pedini Amati quale Responsabile del Servizio di Prevenzione e Protezione dell’Ente con i relativi 
servizi richiesti, individuato ai sensi dell’art.2 comma 2, lettera g) del Decreto Delegato n.26/2015 e 
s.m.i., da svolgersi nel periodo 1° giugno-30 novembre 2025, ovvero per la durata di 6 (sei) mesi 
come stabilito dallo stesso Comitato Esecutivo.  

Invita, pertanto, i presenti a prendere visione del preventivo di spesa Prot. 1515, cui 
è allegato il curriculum vitae e aziendale del Geom. Francesco Pedini Amati, per un ammontare 
omnicomprensivo di € 3.900,00 per la consulenza da conferirsi alla società CPSA S.r.l., precisando 
che la società in questione non rientra tra i debitori di Banca Centrale, ai sensi dell’art. 2 della Legge 
30 luglio 2018 n. 93 e s.m.i., ed è iscritta al Registro Unico tenuto dalla Camera di Commercio di San 
Marino (ASE-CC). 

Si precisa che, qualora dovessero emergere necessità di servizi e incarichi per lo 
svolgimento di attività specifiche che esulano dall’incarico in questione, le stesse verranno gestite 
tramite ulteriori affidamenti al medesimo o ad altri soggetti, a secondo del caso specifico, in base alle 
procedure amministrative vigenti. 

Il Comitato Esecutivo, sentito il riferimento e preso atto delle condizioni 
economiche offerte da parte dalla società professionista, riportate nella documentazione posta agli 
atti, approva il disciplinare d’incarico e data l’urgenza autorizza, sin d’ora, la spesa per l’affidamento 
della consulenza a CPSA S.r.l., C.O.E. SM 06596, per l’importo totale di  € 3.900,00 da imputarsi per 
€ 2.470,00 sull’impegno a residuo n. 902/2022 e per € 1.430,00 sul capitolo  n. 815 “Spese per 
sicurezza e salute sui luoghi di lavoro”, dando mandato all’Ufficio di predisporre la pratica 
amministrativa da inviare alla competente Segreteria di Stato, ai fini dell’acquisizione del parere 
preventivo del Congresso di Stato. 

[del. 4] 
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Il Segretario Generale, nelle more di definire l’esito del calcolo dei dati in base ai 
nuovi Criteri adottati dal Consiglio Nazionale il 6 novembre 2023, propone di erogare un’ulteriore 
rata del Contributo Ordinario 2025 pari al 30% del Contributo Ordinario 2024.  

Il Contributo Ordinario 2025 così anticipato, considerando la prima rata (30%) 
erogata con delibera n. 14 del 25 febbraio 2025, corrisponde al 60% dell’Ordinario 2024 e quindi 
compatibile con quanto stabilito dai nuovi criteri, ovvero che l’importo dell’Ordinario non potrà 
comunque essere inferiore all’85% dell’anno precedente, come previsto dalla clausola di 
salvaguardia.  

Il Comitato Esecutivo concorda e approva l’erogazione del secondo acconto del 
Contributo Ordinario, così come riportato in tabella, stabilendo che l’Ufficio provvederà alla 
liquidazione della rata alle Federazioni, qualora non abbiano avuto segnalazioni particolari o 
solamente dopo che avranno provveduto a regolarizzare la propria posizione al termine delle 
verifiche, come da prassi consolidata. 

L’Esecutivo autorizza, altresì, l’impegno di spesa pari a € 174.600,00 da imputarsi 
sul cap. n. 1040 “Contributo Ordinario alle Federazioni Sportive”, con l’erogazione della rata nei 
termini sopra specificati, come da tabella che di seguito si riporta:  

ACCONTO SECONDA RATA DEL CONTRIBUTO ORDINARIO 2025 
CALCOLATO SULL’IMPORTO EROGATO NEL 2024 

FEDERAZIONE Importo FEDERAZIONE Importo 
Aeronautica € 4.100,00 Nuoto € 3.700,00 
Arti Marziali € 8.000,00 Pallacanestro € 10.400,00 
Atletica Leggera € 9.100,00 Pallavolo € 14.300,00 
Attività Subacquee € 4.900,00 Pesca Sportiva € 5.300,00 
Automotoristica € 8.000,00 Pesi € 3.200,00 
Baseball Softball € 7.700,00 Roller Sports € 3.100,00 
Biliardo Sportivo € 2.600,00 Rugby € 2.700,00 
Bowling  € 2.700,00 Scacchi € 2.700,00 
Caccia € 4.000,00 Sport Bocce € 3.600,00 
Ciclismo € 5.200,00 Sport Invernali € 6.400,00 
Cronometristi € 0 Sport Speciali € 5.500,00 
Ginnastica € 7.400,00 Tennis € 3.500,00 
Golf € 3.500,00 Tennistavolo € 9.300,00 
Giuoco Calcio € 5.200,00 Tiro a Segno € 3.200,00 
Ippica € 4.000,00 Tiro a Volo € 4.700,00 
Judo € 3.800,00 Tiro con l'arco € 5.000,00 
Motociclistica € 2.300,00 Vela € 2.300,00 

TOTALE € 174.600,00 

[del. 5] 
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Il Presidente informa l’Esecutivo di aver avviato alcuni colloqui con vari partner 

storici del Comitato Olimpico, a cominciare dalla Cassa di Risparmio. 
L’Istituto bancario sammarinese, dopo l’incontro, ha formalizzato la proposta di 

contratto di collaborazione per tutto il quadriennio in qualità di MAIN SPONSOR, mantenendo 
invariato il corrispettivo riconosciuto in passato e pattuito in € 10.000 all’anno. 

Il Comitato Esecutivo, sentito il riferimento, si compiace per l’esito dei colloqui 
finalizzati al rinnovo degli accordi con la Cassa di Risparmio della Repubblica di San Marino e dà 
mandato al Presidente di sottoscrivere gli accordi di sponsorizzazione, posto agli atti. 

[del. 6] 
Il Segretario Generale dà lettura di una nota dell’Ufficio Tecnico prot. n. 1535, a 

firma del referente arch. Stanislav Patchamanov, che evidenzia la necessità di installare un nuovo 
server per il telecontrollo del Multieventi a causa di un guasto al PC-server che gestisce il sistema 
Desigo–Siemens.  

Sono state prese in considerazione due opzioni: la prima prevede l’acquisto di un 
PC-Server di proprietà da installarsi presso il Multieventi, mentre la seconda è l'attivazione di un 
servizio di server virtuale attraverso Telecom Italia San Marino.  

La seconda soluzione, cioè il server virtuale, offre vantaggi in termini di operatività 
costante e rapido ripristino. Al contrario, la prima soluzione richiede un intervento specializzato e 
comporta tempi di inattività maggiori in caso di guasti. Tuttavia, la prima soluzione è più economica, 
con costi previsti di circa € 6.500 in 5 anni, rispetto a € 22.500 per l’altra.  

Il parere del Referente dell’Ufficio Tecnico è quello di procedere con l’installazione 
di un host fisico, poiché il sistema non è critico e può essere gestito manualmente in caso di 
interruzione, come da relazione riportata agli atti. 

Il Comitato Esecutivo, a seguito di alcuni chiarimenti e considerazioni sulla 
proposta di acquisto della macchina, rinvia ogni decisione sollecitando l’Ufficio a voler presentare 
un’opzione all’acquisto, con l’ipotesi di noleggio a medio termine e la possibilità di riscattare 
l’acquisto dell’host, accogliendo la proposta scaturita durante il dibattito interno di voler effettuare 
una indagine di mercato in merito al noleggio e la possibilità di riscattare l’acquisto del server. 

In questo modo non risulterebbe necessario affrontare l’acquisto con un esborso 
rilevante di spesa e la manutenzione e riparazione rimarrebbero a carico dell’azienda fornitrice, con 
l’eventualità di poter riscattarne l’acquisto dopo qualche periodo di utilizzo.  

[del. 7] 
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Il Segretario Generale riferisce che, a seguito della circolare inviata prot. n. 1228 

del 23 aprile 2025, sono giunte al CONS alcune candidature per la composizione del NADO, di 
competenza, delle Federazioni e delle Associazioni affiliate, ovvero una per ciascuna categoria di 
organizzazione sportiva. 

Al momento, riferisce, sono giunte alcune candidature pervenute dalle Federazioni 
che confermano il nominativo attualmente in carica, ovvero il dott. Massimiliano VANDI.  

Il Comitato Esecutivo, sentito il riferimento, prima di designare i rappresentanti 
ritiene opportuno attendere la scadenza dei termini fissati del 23 maggio p.v. e poi proporre al 
Consiglio Nazionale la nomina dei membri dell’Organizzazione Nazionale Anti Doping (NADO), 
sollecitando la Segreteria di Stato allo Sport e la Commissione Atleti Olimpici per la candidatura del 
referente di propria competenza. 

Il Presidente invita i presenti alla discussione per la proposta dei nominativi da 
indicare al Consiglio Nazionale, quali Giudici Sportivi, ai sensi dell’art 59, della Legge 149/2015, in 
base a quanto disposto nelle precedenti sedute.  

Riferisce che a seguito dell’interpello presso l’Ordine degli Avvocati e dei Notai 
sono giunte le disponibilità di vari professionisti legali che hanno fornito il proprio curriculum vitae, 
come da documentazione posta agli atti. 

Dopo un’approfondita analisi dei curricula e tenuto conto della disponibilità 
confermata solo di alcuni degli attuali Giudici Sportivi, il Presidente nell’ottica di assicurare una 
minima continuità e l’inserimento di nuovi esperti, sia giovani e sia tenendo conto del genere, 
suggerisce di restringere, in primis, la rosa dei nominativi ritenuti più idonei, interpellando i vari 
presenti, per poi indicare le proposte per gli ordini di primo grado, di secondo grado e alcuni membri 
supplenti. 

Il Comitato Esecutivo, a seguito di tale prima selezione, passa alle considerazioni 
di merito e delibera la nomina dei seguenti legali da portare in Consiglio Nazionale 

Giudice Sportivo di I grado: Avv. Guido SARACENI. 

Giudice Sportivo di II grado: Avv. Lorenzo MORETTI e Avv. Valentina GATTI.  

Giudici supplenti: Avv. Marco BERARDI, Avv. Davide BULZONI e Avv. Eleonora ROSSINI 

[del. 8] 
Il Comitato Esecutivo conferma le condizioni compensative vigenti stabilite con 

delibera n. 15 del 14 dicembre 2015 che prevedono un compenso per ogni Giudice Sportivo effettivo, 
pari a € 720 all’anno, in considerazione della loro reperibilità e disponibilità a dover esaminare le 
pratiche e pronunciare i provvedimenti in tempi relativamente brevi, mentre ai Giudici sportivi 
supplenti non sarà riconosciuto alcun compenso, fatto salvo che essi vengano chiamati a giudicare 
una vertenza in sostituzione di un collega non disponibile. 

In aggiunta al compenso annuo, a fronte di ogni decisione/sentenza emessa, sarà 
riconosciuto un compenso forfettario omnicomprensivo pari a € 420 per ogni giudice sportivo e per 
ogni grado di ricorso. 
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Il Segretario Generale dà lettura di una nota della Federazione Motociclistica che 

sottopone un’istanza al CONS di nominare il pilota Thomas Marini quale Atleta d’Interesse Nazionale 
(AIN) pur non richiedendo, al momento, sostegni economici per la stagione agonistica. 

A supporto allega una documentazione molto dettagliata contenente i risultati 
conseguiti nell'arco della sua carriera, tra i quali spiccano conseguiti l’8° posto nel campionato del 
mondo di Enduro nel 2019 e il 9° posto nel 2021, con 7 titoli di campione italiano in varie specialità 
che gli hanno valso la scelta di pilota ufficiale da parte del Team Husqvarna per la stagione corrente 
e l’obiettivo di partecipare al Campionato del Mondo Rally Raid e alla Parigi-Dakar nel 2027. 

Riferisce che la Commissione Tecnica del CONS reputa convincente la sua 
candidatura alla qualifica di AIN in considerazione di altri precedenti illustri nella disciplina del 
motociclismo (Alex De Angelis, Manuel Poggiali e Alex Zanotti). 

Inoltre, la sua nomina permetterebbe di avvalersi delle prerogative dell’art. 47 e 
sollecitare la collaborazione dell’Amministrazione ai fini della concessione di distacchi sportivi 
prolungati in relazione all’adesione alle prove del circuito mondiale di qualificazione per il 
perseguimento degli obiettivi agonistici di alto valore sportivo che lo vedranno impegnato in 
numerose trasferte, i cui costi saranno sostenuti dal Team Husqvarna. 

Il Comitato Esecutivo, esaminata la proposta della FSM e preso atto del parere 
della Commissione Tecnica, accoglie la proposta di nomina dell’atleta Thomas Marini e l’inserimento 
del pilota nell’elenco degli Atleti d’Interesse Nazionale per la stagione 2025, a integrazione della lista 
degli AIN e PO approvata il 30 dicembre 2024.  

[del. 9] 
Il Presidente sollecitato da più parti in merito alla all’acquisto, da parte di 

Federazioni e di privati, di alcuni capi dell’abbigliamento sportivo fornito alla Delegazione CONS 
per i Giochi di Andorra 2025 e brandizzato con il logo del Team San Marino, interpella l’Esecutivo 
sull’opportunità di voler prendere in considerazione la proposta di attivare l’attività di marketing e 
quindi di vendita a terzi, di capi di abbigliamento CONS. 

Il Comitato Esecutivo, dopo alcuni chiarimenti sulle possibili modalità e valutate 
le considerazioni di opportunità, si esprime favorevolmente all’iniziativa, dando il proprio assenso 
alla vendita, valutando tuttavia i costi e benefici dell’operazione e purché l’attività venga avviata 
solamente dopo la trasferta ai GSSE, in base alle possibilità e alle condizioni che la struttura dell’Ente 
sarà in grado di approntare viste le limitate risorse e ipotizzando, di assegnare il compito della 
distribuzione a ditte specializzate, prevendendo anche la vendita on-line. 

[del. 10] 
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Il Presidente invita a riprendere i lavori di analisi e valutazione dei consuntivi 

federali e dello stato generale di gestione delle Federazioni attraverso l’esame delle Relazioni delle 
discipline sportive non trattate nelle precedenti sedute. 

Nell’ordine si procede con il vaglio delle seguenti Federazioni: 
AERONAUTICA, ATTIVITA’ SUBACQUEA, BOWLING, CRONOMETRISTI, CALCIO, 
IPPICA, JUDO-LOTTA, PESI, ROLLER SPORTS, SCACCHI, SPORT BOCCE, TENNIS, 
TENNISTAVOLO, TIRO A VOLO e VELA 

Terminato l’esame dei prospetti e delle relazioni di tutte le Federazioni sportive, 
viene affrontata una riflessione di carattere generale con un ampio dibattito in merito alla gestione 
federale e in particolare in materia contabile, e sui vari e ricorrenti rilievi emersi dalla lettura della 
relazione del Sindaco revisore e alle incongruenze riscontrate in alcuni casi. 

Il Presidente, sintetizzando le note e le osservazioni emerse, ritiene che la gestione 
sia lievemente migliorata rispetto agli anni precedenti. Pur tuttavia si riscontrano alcuni rilievi e 
criticità rispetto ai principi di corretta amministrazione che di seguito si riassumono: 
1) I compensi erogati a dirigenti, tecnici e collaboratori non sono quasi mai supportati da note o 

giustificativi, per cui non è possibile rilevare se trattasi di prestazioni erogate a soggetti fisici 
residenti o meno.  

2) Non sempre è stato possibile verificare che sia stata rilasciata a fine anno la certificazione dei 
compensi erogati ai fini della dichiarazione dei redditi del soggetto interessato. 

3) Non riportando un riepilogo per soggetto, non è possibile verificare se tali compensi siano da 
assoggettare o meno a ritenuta fiscale e se del caso, se sia stata versata la trattenuta di legge. 

4) Le fatture di import-export destinate alla vidimazione dell'Ufficio Tributario non sono sempre 
allegate al bilancio, sebbene sia obbligatorio per la verifica dell’adempimento di legge. 

5) Persiste la prassi di presentare giustificativi di uscite/entrate con le sole contabili. 
6) Sono state rilevate alcune incongruenze e anomalie nel riportare correttamente le imputazioni di 

spesa o di ricavi nei capitoli di bilancio pertinenti.  
7) In alcuni casi, non vengono riportati correttamente i saldi iniziali rispetto a quelli finali e/o la 

movimentazione delle partite di giro. 
8) Non viene compilata la sezione “Scritture obbligatorie al 31/12”, perciò non è stato possibile 

verificare l’eventuale sussistenza di crediti o di debiti delle FSN al 31 dicembre 2024. 
9) Non sempre sono correttamente gestite le casse contanti e la registrazione delle operazioni 

contabili dei movimenti effettuati con le carte prepagate, poiché in alcuni casi vi è una tenuta 
approssimativa o i giustificativi vengono omessi presentando solo gli scontrini dei POS. 

Il Comitati Esecutivo concorda sul riepilogo delle non conformità riportate e 
condivide le criticità evidenziate e procede a stilare la lista delle Federazioni che, in base ai rilievi 
del Revisore dei Bilanci incaricato, risultano conformi, ovvero con contabilità e documentazione 
regolare, o in alternativa, in base alla rilevanza, sarà richiesto loro di chiarire alcune operazioni, 
fornire la documentazione mancante, o correggere i corrispettivi riportati difformi alla luce delle 
verifiche, come da elenco che segue. 
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Il Comitato Esecutivo, a conclusione dei controlli effettuati con l’ausilio del 

Revisore con esami a campione dei giustificativi e la lettura integrale dei prospetti e delle relazioni 
nelle 4 sedute di lavoro, stabilisce che le Federazioni che risultano conformi in base ai documenti 
depositati al 28 febbraio 2025 e alle risultanze contabili al 31 dicembre 2024 sono le seguenti: 

1. AERONAUTICA. 
2. ATLETICA LEGGERA. 
3. ATTIVITA’ SUBACQUEE. 
4. BASEBALL-SOFTBALL. 
5. BILIARDO SPORTIVO. 
6. BOWLING. 
7. CACCIA. 
8. GINNASTICA. 
9. GOLF. 
10. IPPICA. 
11. PESCA SPORTIVA. 
12. PESI. 
13. SPORT SPECIALI. 
14. TENNIS. 
15. TENNISTAVOLO. 
16. VELA. 

Le Federazioni sportive a cui viene richiesto un formale chiarimento per iscritto ed 
eventualmente documentato, in base ad alcuni rilievi eccepiti, sono: 

1. AUTOMOTORISTICA. 
2. CICLISMO. 
3. CRONOMETRISTI. 
4. GIUOCO CALCIO. 
5. PALLACANESTRO. 
6. PALLAVOLO. 
7. ROLLER SPORT. 
8. SCACCHI. 
9. SPORT BOCCE. 
10. TIRO A SEGNO. 
11. TIRO CON L’ARCO. 

Le Federazioni sportive alle quali, infine, vengono rilevate gravi irregolarità, 
anomalie oppure una reiterata e rilevante assenza di giustificativi, sono: 

1. ARTI MARZIALI. 
2. JUDO-LOTTA. 
3. MOTOCICLISMO. 
4. NUOTO. 
5. RUGBY. 
6. SPORT INVERNALI. 
7. TIRO A VOLO. 
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Comma 5) ESAME BILANCI FEDERALI  

 
Il Comitato Esecutivo delibera di sospendere l’erogazione del contributo ordinario 

o, se del caso, anche di altri finanziamenti già stanziati alle Federazioni indicate nel terzo gruppo con 
gravi irregolarità e/o anomalie riportate durante la verifica, in attesa di ricevere la documentazione 
mancante o di correggere le anomalie rettificabili entro 30 giorni dalla data di notifica da parte degli 
Uffici tramite l’invio della relazione del Revisore dei Bilanci. 

[del. 11] 
 
Non essendoci altri argomenti da evadere, la seduta viene tolta alle ore 23:10. 
 

IL SEGRETARIO GENERALE VERBALIZZANTE 
     - Eros Bologna - 


